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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Состоялся очеред-
ной совместный пленум 
Алтайского крайкома 
КПРФ и контрольно-ре-
визионной комиссии. 
Участие в его работе 
приняли члены и канди-
даты в члены Алтай-
ского крайкома КПРФ, 
представители крае-
вой КРК КПРФ, депута-
ты Законодательного 
собрания и местного 
самоуправления, секре-
тари комитетов мест-
ных отделений партии. 

П еред началом меро-
приятия присутство-
вавшие почтили па-

мять Виталия Александрови-
ча Сафронова — одного из ос-
нователей Алтайского отде-
ления КПРФ, ушедшего из 
жизни 30 сентября. 

По главному вопросу пове-
стки дня коммунисты обсу-
дили итоги октябрьского пле-
нума ЦК КПРФ, посвящённого 
работе народных лидеров в 
массах и задачам коммуни-
стов по выполнению Про-
граммы Победы. 

Важнейшая цель левопатрио-
тических сил в стране — изме-
нение политического баланса 
сил и возвращение России на 
путь социального прогресса. 
Программные заявления КПРФ 
в текущий момент приобре-

тают исключительную актуаль-
ность, и огромную работу по их 
продвижению выполняют на-
родные лидеры — от активи-
стов местных движений, под-

держивающих КПРФ, до руко-
водителей народных предприя-
тий и красных регионов. Важно 
распространять опыт их сози-
дательной деятельности. 

По итогам прений пленум 
крайкома наметил задачи 
по реализации решений 
пленума ЦК КПРФ. Первич-
ным, районным и город-

ским партотделениям по-
ручено усилить контрпро-
паганду в борьбе с антиком-
мунизмом, антисоветизмом 
и русофобией, наращивать 
пропаганду Программы По-
беды, работать над норма-
тивным оформлением её 
положений в депутатские 
инициативы. 

Кроме того, краевому штабу 
по выборам поручено обеспе-
чить активное участие крае-
вого партотделения в выборах 
президента России в марте 
2024 года. 

В ходе пленума приняты 
решения о кооптации в со-
став Алтайского крайкома 
КПРФ Алексея Кононенко 
(Егорьевский район) и На-
дежды Гуляевой (Крутихин-
ский район). 

Также на пленуме принято 
решение о проведении отчёт-
но-выборной кампании в Ал-
тайском краевом отделении 
КПРФ в следующем году. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

Наращивать пропаганду 
Программы Победы!

— Прежде всего, пожалуйста, о 
предыстории поездки: 

— Инициатор — депутат Совета 
Солнцевского поселения Исилькуль-
ского района Александр Сейвальд. В 
прошлом году был мобилизован его 
сын Томас. Александр Георгиевич с 
самого начала активно помогал под-
разделению, в котором его сын про-
ходит службу, стал одним из органи-
заторов волонтёрской работы в Солн-
цевке. Несколько месяцев назад Алек-
сандр Георгиевич на собственной ма-
шине отвозил бойцам-разведчикам 
сборно разборную баню и большой 
груз гуманитарной помощи, собран-
ной земляками. 

Недавно Александр Георгиевич на 
свои средства купил уазик, подгото-
вил его для работы на передовой. Хо-
тел гнать машину самостоятельно, но 
это долго, тяжело и дорого по расходу 
топлива. Всё же от Омска до Запо-
рожья более трёх тысяч километров. 
Кроме того, жители Солнцевки собра-
ли для бойцов СВО, мобилизованных 
из их поселения, много тёплых вещей, 
продуктов питания, домашних соле-
ний-варений, всё это тоже нужно было 
везти. Мне удалось договориться с ви-
це-губернатором Ромахиным, кото-
рый занимается вопросами гумпомо-
щи, чтобы нам в фуре, которая от-
правляется из области, выделили ме-
сто для этого уазика. Так что машина 
Александра Георгиевича перевозилась 
в фуре, а мы её сопровождали. 

— «Красный Путь» уже не раз 
писал об активности волонтёров 
из Солнцевского поселения, здесь 
это не разовые акции, а системная 
работа. 

— Да, фермеры, коллективы ЗАО, 
поселения, как правило, собирают гу-
манитарную помощь, как говорится, 
«в общую кассу». Отправка гумпомо-
щи из Омской области в зону СВО на-
лажена достаточно неплохо. Есть 
склад в Омске на Нефтезаводской, 
есть склад в Луганске, оттуда, из Лу-
ганска, посылки для наших бойцов 
распределяются по военным частям. 
Но на этот раз фура пошла в другом 
направлении, в Запорожскую область. 

— Насколько я знаю, именно там 
сейчас выполняет боевые задачи 
та десантная дивизия, которая год 
назад пополнялась мобилизован-
ными бойцами, проходившими 
подготовку в Светлом. Понятно, 
что там много омичей и жителей 
области. 

— Да, именно там, на Запорожском 
направлении, сейчас находятся мно-
гие бойцы из Исилькуля, Марьяновки, 
Москалёнок, а груз для этой фуры как 
раз формировался в этих районах.  

И, что самое главное, это была адрес-
ная помощь, то есть отправители на 
коробках конкретно писали — кому, в 
какое подразделение. 

— Теперь о ваших впечатлениях. 
Насколько изменились ощущения 
после пересечения границы с ЛНР—
ДНР? Насколько отличается Ново-
россия от «старой» России? 

— Туда мы проехали блокпосты без 
особых проблем, почти без осмотра, 
хотя потом, на выезде обратно, у нас 
всю машину досконально проверили, 
чтобы не увезли «в мирную жизнь» 
ничего лишнего. Первый большой го-
род из освобождённых, в который мы 
заезжали, — Мариуполь. Он произвёл 
на меня очень сильное впечатление. 
Одно дело, когда ты видишь по теле-
визору, другое — когда своими глаза-
ми. Разрушенные дома, руины заво-
дов… «Азовсталь» впечатляет, конеч-
но. Говорят, «Азовсталь» по террито-
рии больше нашего нефтезавода. Я 
хотел пройти внутрь, но военные ска-
зали, что этого делать не надо, потому 
что там кое-где ещё есть растяжки, 
вообще много неразорвавшихся бое-
припасов. Так что изнутри снять не 
получилось. 

У центрального въезда на «Азов-
сталь» восстановили памятник героям 
Великой Отечественной войны, тоже 
впечатляет. Сам город — наполовину 
разрушенный, наполовину строящий-
ся. Новые здания красивые. Мне город 
понравился. Красивый, на берегу 
Азовского моря — парки, скверы, 
церкви, дома красивые возводят. Мне 
это всё напомнило строительство к 
Олимпиаде в Сочи. 

Правда, местные жители пережи-
вают за качество работ. Говорят, что 
снаружи красиво, а внутри что-то уже 
начинает валиться. Во многих домах 
по-прежнему есть перебои с отопле-
нием, электричеством, водой. Люди 
говорят, что есть проблемы с подряд-
ными организациями. То есть двой-
ственное впечатление. С одной сто-
роны, город разрушен, с другой — 
строится. Причём строится комплекс-
но, целые новые микрорайоны, каж-
дый имеет собственную котельную. 
Многие дома ещё не заселены. Пора-
зил факт: на обратном пути тоже че-
рез Мариуполь, уже ночь была, увидел 
в том разрушенном доме, где я снимал 
видео (пустые коридоры, всё разбито), 
светились четыре окна. 

— То есть в руинах продолжают 
жить люди? 

— На дверях так и написано: «Здесь 
живут люди». Как можно жить, если 
ничего нет? Нет ни стёкол, ни даже 
стен — целый подъезд обрушился. Но  
живут — видимо, больше негде. Во-

обще в Мариуполе с жильём пробле-
мы. По дороге туда мы искали гости-
ницу, чтобы переночевать. Раньше 
была гостиница «Дружба». Целая, не-
разрушенная. Приехали, а там нахо-
дится «манёвренный фонд». Всё зда-
ние полностью забито людьми, кото-
рые потеряли жильё. Нашли хостел, 
но там цены — космос. 

— Что ещё запомнилось из быто-
вых мелочей, из разговоров? 

— Везде наличка. Картами рассчи-
таться невозможно. Разговаривал с 
людьми. Женщины доброжелательно 
относятся, но из глаз ещё не ушёл 
страх. Они очень много времени про-
вели в подвалах. Бросали своё жильё, 
забирали детей в охапку и два-три 
месяца жили в подвалах. Вообще, Ро-
махин предупреждал, что там, на но-
вых территориях, пока очень много 
неопределившихся, есть, увы, и маро-
дёры. И порядки там всё же особые. 
При въезде в Мариуполь мы остано-
вились у стелы с названием города. Я 
стал её фотографировать, и тут разда-
ётся выстрел. Что такое? От блокпоста 
идёт парень, говорит: «Стирайте все 
фотографии, это запрещено, военный 
объект». Я пытался ему возразить, что 
снимаю стелу на фоне неба, а не блок-
пост. Говорит: «Нет, это — военный 
объект». Проверил документы, прове-
рил телефоны. Правда, потом посове-
товал, с какой стороны можно снять 
стелу, чтобы ничего «запрещённого» 
в кадр не попадало. 

На всём протяжении дороги много 
траншей, рвов, блокпостов, много за-
маскированных дислокаций: видно, 
что стоит труба, идёт дымок. Много 
военной техники движется в украин-
скую сторону, обратно выезжают тя-
гачи, которые везут танки, видимо, на 
ремонт. 

— Дальше вы поехали вдоль бе-
рега Азовского моря, куда-то в рай-
он Приморска? 

— Да, там дислоцируется военная 
часть, где служит сын Александра Сей-
вальда. Правда, сам он в тот момент 
был в краткосрочном отпуске по ра-
нению. Приехал в Солнцевку, когда 
мы выехали в сторону Украины. И, 
пока мы ездили, он успел жениться. 
Девушку зовут Ксения. Так что хоте-
лось бы поздравить Томаса и через 
газету. Хотя удалось и лично: когда 
мы возвращались обратно, пересек-
лись с ним на трассе. 

— Что за история с партийными 
наградами? 

— Я предложил Александру Сей-
вальду привезти в часть, где служит 
его сын, медали ЦК КПРФ, выпущен-
ные к юбилейным датам, и Знамёна 
Победы. Александр Георгиевич идею 
поддержал. Мы взяли четыре флага, в 
ЦК — 40 юбилейных медалей к 100 -
летию СССР и к 80-летию Донбасской 
операции. Часть мы вручили ребятам, 
которые нас встречали, а остальное 

отдали командиру, чтобы он вручал 
особо отличившимся бойцам. Пусть 
это и не государственные награды, но 
воинам, думаю, получить их будет 
приятно. Кроме того, я передал в часть 
письма от омских пионеров. Ребята 
сказали, что они очень любят читать 
детские письма. Развешивают их у се-
бя в палатках, где ночуют. Говорят, 
что эти письма даже интереснее чи-
тать, чем прессу. 

— Какое настроение у бойцов? 
— Хорошее. Понятно, они нас жда-

ли, мы же предупреждали, что при-
едем, встреча готовилась заранее. 
Шутки, прибаутки. Единственное, по-
делились ощущением, что всё это, в 
смысле боевые действия, надолго. 
Сейчас наступила зима, попросили 
тёплые вещи: одеяла, варежки, носки, 
тёплую одежду. Ну и очень скучают 
по домашней еде. Компоты, соленья, 
варенья, лечо — это их всё очень ра-
довало. Хотя они там не голодают. Но 
домашнее есть домашнее. 

Имеются не очень ожидаемые си-
туации. Сейчас на передовой большие 
проблемы из-за мышей. Расплодились 
мыши-полёвки, грызут всё, даже мо-
гут нападать на раненых. Александр 
Сейвальд привёз два больших пакета 
с ядами от грызунов. 

— Что бойцы думают о будущем? 
— Говорят, что после окончания 

спецоперации нужно будет поставить 
памятники двум машинам — УАЗу-
«буханке» и танку Т-72. «Буханки» 
очень востребованы, а Т-72 — основ-
ная боевая машина. 

— А у вас какие планы? Наши 
активисты, как я знаю, всё плот-
нее включаются в волонтёрскую 
работу. 

— Бойцы приглашали снова при-
езжать в гости. Им пообщаться с зем-
ляками — в удовольствие. Мы, когда 
технику разгрузили, стояли на трассе 
и просто общались — там были ребята 
из Москалёнок, из Ростовки, из Омска 
с Левого берега. Я дал ребятам «Крас-
ный Путь», сказал: «Читайте». 

На передовой есть большая потреб-
ность в машинах. Волонтёры, как мо-
гут, закрывают эту потребность. Алек-
сандр Сейвальд собирается туда ехать, 
везти ещё одну баню и гнать машину. 
Когда мы возвращались обратно, 
встретили два уазика с красными фла-
гами — кто-то доставляет их туда са-
мостоятельно. Недавно на меня вы-
шли представители Муромцева, ребя-
та тоже туда собираются отправлять 
машины. Написали коммунисты из 
Новосибирска, они просят провести 
переговоры с нашим Омским шин-
ным заводом о выделении резины — 
для уазиков, «Зилов» и прочее. Буду 
стараться договориться. Пока идёт 
СВО, мы будем по мере сил и возмож-
ностей участвовать в помощи нашим 
ребятам. 

Записала Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 

Как там, на новых территориях?

ВОПРОС РЕБРОМ

В  соответствии с законо-
проектом регионы полу-

чат право запрещать про- 
дажу пива, сидра и других 
алкогольных напитков, огра-
ничивать время продажи ал-
когольной продукции в точ-

ках общественного питания, 
расположенных в многоквар-
тирных домах и на приле-
гающих к ним территориях. 
Даже председатель Госу-
дарственной думы Вячеслав 
Володин назвал эту инициа-

тиву «ответом на запрос об-
щества». 

Данная проблема является 
особенно актуальной в крупных 
городах. Неудивительно, что 
первым задал вопрос предста-
витель Новосибирска — второй 
секретарь областного комитета 
КПРФ Ренат Сулейманов: 

— Закон, конечно, очень 
нужный и ожидаемый, но 
проблема не только в запре-
тах, а в их исполнении, конт-
роле, реализации. Не рассмат-
ривали ли вы возможность 

ужесточения ответственности 
за несоблюдение этих норм 
— административной, а воз-
можно, и уголовной? 

По словам председателя ко-
митета по экономической по-
литике Госдумы Максима То-
пилина, работа в этом направ-
лении будет продолжена. Стоит 
отметить, что в обсуждении за-
конопроекта приняло участие 
рекордное число региональных 
парламентариев, имевших воз-
можность следить за процес-
сом с помощью видеосвязи. Та-
кой возможностью, в частно-
сти, воспользовался член фрак-
ции КПРФ в Законодательном 
собрании Новосибирской обла-
сти Роман Яковлев: 

— До сих пор эффектив-
ных рычагов борьбы с так 
называемыми наливайками, 
располагающимися в мно-
гоквартирных домах, не су-
ществовало. Более того, рас-
плодилось немалое количе-
ство торговых точек, кото-
рые до 22.00 работают как 
магазины, а потом ставят 
пару столов, стульев и пре-
вращаются в псевдокафе со 
всеми вытекающими по-
следствиями для жителей 
многоэтажки. 

По словам депутата, те-
перь главное — воспользо-
ваться этим механизмом. 

 
Иван СТАГИС.

Конец «наливайкам»

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Депутат Законодательного собрания Омской области Кон-
стантин Ткачёв вернулся из Запорожской области, где побывал в 
гостях у наших омских бойцов-разведчиков. Мы попросили Кон-
стантина Германовича рассказать о своих впечатлениях.

Ж ители омского Севе-
ра с возмущением 
пишут: 

«С 2019 года мы каждую зи-
му остаёмся без отопления 
природным газом. В наших 
домах это единственный эф-
фективный способ обогреть 
жилище. Все эти годы мы об-
ращались за помощью во все 
инстанции, к руководителям 
всех уровней власти. По ито-
гам обращений правитель-
ство и профильные мини-
стерства области провели 
большую работу. ГРС «Тар-
ская» была официально вне-
сена в Программу газифика-
ции Омской области на пе-
риод 2021—2025 гг. Грандиоз-
ные в масштабах области ра-
боты были проведены спе-
циалистами ПАО «Газпром» 
по восстановлению скважины 
№6 Тевризского газоконден-
сатного месторождения, ко-
торая не прожила и года. 

Однако 2 декабря 2023 года 
наши районы опять попали 
под гильотину отключений 
природного газа! Который 
раз! Несмотря на уверения 
нового губернатора о контро-
ле над ситуацией! Это уже по-
хоже на геноцид. Как нам вы-
живать? Борьба за тепло в на-
ших домах похожа на непре-
кращающиеся боевые дей-
ствия! Год, два, три... беско-
нечно?! Ведь ни одной зимы, 
начиная с 2019 года, мы не 
жили в тепле. 

А нынешнее отключение 
сопровождается запретом ге-
нерального директора ОАО 
«Тевризнефтегаз» Панкратова 
А. М. на подключение плит 
для приготовления горячей 

пищи. И это при том, что ча-
сти абонентов отключения не 
коснулись. Практически весь 
р.п. Тевриз обеспечен газо-
снабжением. Часть жителей  
с. Знаменского и более тыся-
чи абонентов Тары продол-
жают пользоваться газом». 

Особый цинизм ситуации 
заключается в том, что лиши-
лись газоснабжения даже те 
абоненты, для кого необхо-
димость перехода на «элек-
трогенерацию» представляет 
угрозу жизни. Так, в группе 
«Газификация северных рай-
онов (Омская область)» депу-
тат Совета Тарского город-
ского поселения Ирина Чау-
нина (фракция КПРФ) расска-
зывает о жительнице двух-
этажного панельного дома, 
инвалиде 1-й группы, которая 
передвигается даже по квар-
тире с палочкой. У женщины 
в Таре нет родственников, 
уход за ней осуществляет со-
циальный работник. После 
отключения дома от газа в 
квартиру инвалида привезли 
электрические конвекторы, 
однако у женщины нет элек-
троплитки и, следовательно, 
возможности приготовить се-
бе пищу. 

Логика того, кто из абонен-
тов отключается, а кто — нет, 
вообще непонятна. В прямом 
эфире ГТРК «Иртыш» ми-
нистр энергетики и ЖКК Ом-
ской области Владимир 
Шнипко заявил, что от «вре-
менного отключения» по-
страдали лишь «некоторые 
потребители». В Тарском и 
Знаменском районах будут 
отключены 28 домов, а также 
частный сектор — это 336 до-

мов, которые имеют альтер-
нативные источники обогре-
ва. Интересно, о каких «аль-
тернативных источниках», 
кроме маломощных электро-
конвекторов, может идти 
речь в квартирах панельных 
двухэтажных домов, в кото-
рых проектом вообще не 
предусмотрены индивиду-
альные источники тепло-
снабжения, а газовые котлы 
начали ставить только пото-
му, что дома отключали от 
котельных? 

В той же группе в соцсети 
«Одноклассники» пользовате-
ли прямым текстом обвиняют 
в проблемах с газоснабжени-
ем руководство ОАО «Тевриз-
нефтегаз», точнее, жадность 
его владельцев. То, что ресур-
сов Тевризского газового ме-
сторождения недостаёт для 
снабжения трёх районов, и то, 
что газодобывающее обору-
дование выходит из строя 
при низких температурах, 
стало понятно ещё в 2012 го-
ду. Однако, несмотря на это, 
ОАО «Тевризнефтегаз» на 
протяжении последних лет 
продолжало заключать новые 
договоры и подключать но-
вых абонентов, причём не 
только жилые дома, но и про-
мышленные предприятия. То 
есть получало доход, заранее 
зная, что не сможет устойчи-
во исполнять обязанности по 
отношению к потребителям. 

Депутат Госдумы РФ Андрей 
Алехин, реагируя на ситуацию 
в Таре, направил запрос Гене-
ральному прокурору РФ И.В. 
Краснову, требуя дать право-
вую оценку действиям как 
областного правительства, так 
и недобросовестного постав-
щика коммунальных услуг — 
ОАО «Тевризнефтегаз». 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Север замерзает
К депутату Госдумы РФ Андрею Алехину обра-

тились жители Тарского, Знаменского и Тевриз-
ского районов. Всего под коллективным обращени-
ем 1799 подписей.

В декабре во всех без исключения 
районах Томска вновь начались про-
блемы с вывозом бытовых отходов. 

В  соцсетях каждый день появляются но-
вые посты томичей с фотографиями 
мусорных завалов высотой выше чело-

веческого роста, свидетельствующих о том, 
что на некоторых площадках мусоровозы не 
появлялись уже неделю. 

Региональный оператор УМП «Спецавто-
хозяйство» объясняет это безобразие двумя 
причинами. Первая: в Томске сильные моро-
зы, вторая — горожане бросают припарко-
ванные машины возле баков, мешая работе 
мусоровозов. То есть отходы якобы не выво-
зятся по совершенно независящим от «Спец-
автохозяйства» причинам. 

Стоит отметить, однако, что жалобы на пе-
реполненные контейнеры поступали и до по-
холодания, а на фото «мусорных эверестов» в 
соцсетях возле контейнеров ни одной маши-
ны не видно. 

Серьёзные проблемы с вывозом бытовых 

отходов в Томске начались в 2019 году, сразу 
после проведения «мусорной реформы». Но 
решению этих проблем руководитель «Спец-
автохозяйства» уделяет куда меньше време-
ни, чем защите своей репутации в суде, после 
того как летом 2023 года ряд депутатов по-
пытались поставить вопрос о его соответ-
ствии занимаемой должности. 

Депутат Думы города Томска от КПРФ Анд-
рей Киселёв заявил: 

— Системного решения проблемы с мусо-
ром пока не видно. Сегодня работа идёт то-
чечно: убирают там, откуда поступает больше 
жалоб. В моём округе ситуация просто ужас-
ная: на улицах Герасименко, Обручева, Би-
рюкова везде переполненные контейнеры! 

Уверен, три года, которые директор «Спец-
автохозяйства» М. Курилов занимает свой 
пост, достаточный срок, чтобы наладить рабо-
ту всей системы. Но из года в год мы слышим 
одни и те же сетования на погоду, поломки 
техники, нехватку денег и тому подобное. 

 
Депутатский центр КПРФ в Томске. 

Областной центр 
утопает в мусоре

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Госдума разрешила региональным властям закры-
вать «наливайки». Этот законопроект был разработан 
при участии всех фракций российского парламента и 
стал одним из первых, рассмотренных на пленарном 
заседании 5 декабря. Участие в обсуждении принял 
член фракции КПРФ, второй секретарь Новосибирского 
областного комитета партии Ренат Сулейманов.


